

GRUPO DE ARTILLERÍA "SANTA BÁRBARA" ORDEN MENSUAL Nº 506 SEPTIEMBRE DE 2018 "REVISTA MENSUAL ARTILLERÍA"

Editorial

EL DEBER SER ARTILLERO

Como lo hemos manifestado en los editoriales de los últimos dos años, para la Junta Directiva del Grupo Santa Bárbara es ampliamente satisfactorio apreciar el grado de compromiso, amor por el Arma y, especialmente, la responsabilidad de los socios por corresponder a los llamados efectuados cuando ha sido necesario requerir de su concurso.

Ello es, simplemente, el **DEBER SER.** Nada más grato para el Comandante del Grupo, apreciar que la carta de navegación propuesta cuando asumió la responsabilidad de dirigir el rumbo de nuestra asociación, prácticamente se ha cumplido. Pero ello no hubiese sido posible sin el amor y el respeto que tanto damas y caballeros profesan por la divisa negra, representados en la organización que hace algunos años heredamos de nuestros predecesores.

Hoy como ayer soy consciente de la energía, esfuerzo y compromiso que distinguen a cada uno de los integrantes de nuestro Grupo, sumados al compañerismo demostrado en todo momento.

Estas palabras no tienen otro objetivo que el de resaltar las virtudes que adornan a los artilleros, ya sea en actividad o en la reserva activa. Pese a ingratas situaciones políticas que se vivieron en el pasado reciente y que no es necesario traer a colación, unos y otros, al unísono, hemos compartido ampliamente cada una de las actividades realizadas, de las cuales no quedan sino gratos recuerdos, para concluir que nada nos separa y, por el contrario, todo nos une.

Cómo no sentirnos fortalecidos, por ejemplo, con la generosidad y amplitud de los comandantes de los batallones No. 4 Coronel JORGE E. SÁNCHEZ (BAJES), con sede en Medellín, y No. 9 TENERIFE, de Neiva, y de los respectivos comandantes de brigada, quienes hicieron posible la apertura, en sus sedes, de las oficinas en donde despacharán los comandantes de nuestras baterías, recientemente activadas en esas zonas del país.

Cómo no destacar el apoyo del comandante del Batallón de Artillería No. 3 PALACÉ, señor teniente coronel WILLIAM FERNANDO CAICEDO BENAVIDEZ, a quien debemos agradecer la atención y la excelente demostración de tiro de artillería que nos brindó, cuando nuestro Grupo realizó su viaje táctico por esa siempre bella zona geográfica de nuestro territorio patrio.

Cómo no reiterar, igualmente, que la camiseta artillera sigue en los hombros de aquellos oficiales del Arma que hoy se encuentran en la reserva activa, como lo demostró durante dicho viaje táctico el señor coronel (RA) CARLOS ALFONSO GRANADOS RODRÍGUEZ, jefe de seguridad del Ingenio INCAUCA, quien, acompañado del señor mayor ALFONSO CANAL VENEGAS, nos invitó a las antiguas instalaciones de esa importante empresa azucarera y nos ofreció un estupendo almuerzo típico.

Como también ocurrió con nuestra querida artillera, la eminente dama GLORIA de VALLEJO y su hijo, quienes, a raíz de nuestra visita a Medellín para activar la batería de la capital antioqueña, nos invitaron a una agradable reunión de artilleros, con exquisita cena incluida.

Pero, igualmente, es necesario expresar que, el **DEBER SER** se extiende mucho más allá, como cuando en todas las actividades: reuniones, ceremonias y programas, recibimos el apoyo incondicional de los señores generales en actividad: JUAN BAUTISTA YEPES, Jefe del Estado Mayor Conjunto; LUIS CARLOS RAMÍREZ, comandante de la Cuarta Brigada y anterior presidente de la Junta Directiva de la Casa Artillera; y ADOLFO LEÓN HERNÁNDEZ, su sucesor en esa entidad, quienes han sido nuestro soporte en aquellos momentos en que ha habido necesidad de acudir a su apoyo.

En este punto debo hacer especial énfasis en un hecho trascendental ocurrido hace pocas semanas gracias a los buenos oficios del señor General JUAN BAUTISTA YEPES, quien, como oficial del Arma más antiguo, en actividad, convocó a un desayuno de trabajo a todos los generales en actividad, en retiro y a los miembros del Consejo Consultivo.

Durante el encuentro, que se realizó en la Casa Artillera, se hizo énfasis en aspectos de la relación entre los oficiales activos y en retiro y el tema de la unificación de las cuotas de sostenimiento, objeto de estudio durante muchos años.

Como resultado de esa reunión, se llegó a un acuerdo para la unificación de las cuotas de sostenimiento de los integrantes y miembros de la Asociación Casa Artillera y del Grupo Santa Bárbara. Estamos en el proceso de socializar esa decisión, con la seguridad de que va a ser apoyada en la asamblea extraordinaria del próximo 17 de noviembre.

Complementa nuestra satisfacción por el trabajo realizado hasta el momento, la activación de las baterías LA POPA, BAJES y TENERIFE, cuyos integrantes no han escatimado esfuerzo alguno para realizar reuniones de integración con los objetivos claros de fortalecer el espíritu artillero, la amistad, el compañerismo y el respeto mutuo.

Son muchos y variados los momentos y pasajes que emocionan el sentimiento artillero. Pero, indudablemente, debo señalar que han sido los integrantes de la divisa negra, esparcidos a lo largo y ancho del territorio nacional, con sus queridas señoras, el soporte fundamental para que, sin temor alguno, se pueda afirmar que ese es: el DEBER SER de la Artillería Colombiana.

1. Acto administrativo.

GRUPO DE ARTILLERÍA SANTA BÁRBARA RESOLUCIÓN N° 20 DEL 28 DE SEPTIEMBRE DE 2018

POR LA CUAL SE OTORGA LA MEDALLA "CAPITÁN ANTONIO RICAURTE LOZANO", A UNOS OFICIALES DE ARTILLERÍA EN SERVICIO ACTIVO, RESERVA ACTIVA Y CIVILES.

EL CONSEJO DE LA MEDALLA "CAPITÁN ANTONIO RICAURTE LOZANO".

EN USO DE LAS FACULTADES Y ATRIBUCIONES QUE LE CONFIEREN LOS ESTATUTOS DEL GRUPO DE ARTILLERÍA SANTA BÁRBARA EN SU ARTÍCULO 29, LITERAL C Y LA RESOLUCIÓN Nº 36 DEL 11 DE FEBRERO DE 2004.

CONSIDERANDO:

PRIMERO. QUE LA MEDALLA "CAPITÁN ANTONIO RICAURTE LOZANO", HA SIDO CREADA PARA RECONOCER, DESTACAR, ACRECENTAR Y PREMIAR EL TRABAJO, DISCIPLINA, COLABORACIÓN Y SERVICIOS EMINENTES A LA ARTILLERÍA, AL GRUPO DE ARTILLERÍA SANTA BÁRBARA Y A LA SOCIEDAD EN GENERAL.

QUE LA MEDALLA "CAPITÁN ANTONIO RICAURTE LOZANO", DEL GRUPO DE ARTILLERÍA SANTA BÁRBARA, ESTÁ DESTINADA A RESALTAR LA ACCIÓN VALEROSA DE ESTE PRECLARO GRAN HÉROE COLOMBIANO EN SAN MATEO, QUIEN PREFIRIÓ VOLAR EN ÁTOMOS, DEJÁNDONOS SU EJEMPLO A TODOS LOS ARTILLEROS "QUE EL DEBER ESTÁ PRIMERO QUE LA VIDA".

QUE LA MEDALLA, HA SIDO CREADA PARA RECONOCER Y ACRECENTAR EL ESPÍRITU ARTILLERO, LA SOLIDARIDAD, LA MÍSTICA Y DEMÁS VIRTUDES A QUIENES HAYAN SOBRESALIDO POR SUS ESPECIALES SERVICIOS AL EJÉRCITO COLOMBIANO A JUICIO DEL CONSEJO DE LA CONDECORACIÓN.

QUE LA MEDALLA "CAPITÁN ANTONIO RICAURTE LOZANO", SE CONCEDERÁ, A LOS OFICIALES, SUBOFICIALES, SOLDADOS, CIVILES DE LAS FUERZAS ARMADAS EN SERVICIO ACTIVO Y EN USO DE BUEN RETIRO, A LAS BANDERAS DE GUERRA DE LOS BATALLONES DE ARTILLERÍA, ASÍ COMO A LAS PERSONAS JURÍDICAS, PRIVADAS Y PÚBLICAS, PERSONAS NATURALES Y AUTORIDADES CIVILES, ECLESIÁSTICAS Y RELIGIOSAS QUE SE HAGAN ACREEDORES A ELLA. PODRÁ CONCEDERSE EN HOMENAJE PÓSTUMO.

SEGUNDO. QUE, DEL ARMA DE ARTILLERIA, HAN SOBRESALIDO OFICIALES EN ACTIVIDAD Y EN USO DE BUEN RETIRO Y CIVILES QUE HAN DEMOSTRANDO CUALIDADES PERSONALES Y PROFESIONALES, QUE LOS HACEN MERECEDORES DE ESTA PRESEA.

RESUELVE:

ARTICULO PRIMERO. CONFERIR LA MEDALLA "CAPITÁN ANTONIO RICAURTE LOZANO", EN LA CATEGORÍA AL MÉRITO A LOS SIGUIENTES OFICIALES DE ARTILLERÍA EN SERVICIO ACTIVO, RESERVA ACTIVA Y CIVILES:

- BG. MAURICIO ZABALA CARDONA
- **BG. OSCAR REYNALDO REY LINARES**
- CR. OSCAR ARMANDO RODRÍGUEZ RUÍZ
- TC. CARLOS FELIPE MONTES
- TC. EDWIN BECERRA DÍAZ
- CR. JUAN DE LA CRUZ CASTRO CORDERO
- CR. RICARDO MORA GONZÁLEZ
- CR. RODRIGO ROJAS GUERRA
- TC. GONZALO ROJAS BONILLA
- BG. HECTOR EDUARDO PEÑA PORRAS
- CR. EFRAIN GAMBOA CARRERO
- MY. CARLOS EUGENIO CASTAÑO BERMUDEZ
- MY. HUGO MARIO URREA GOMEZ
- MY. JULIO ENRIQUE PIRAGAUTA RODRÍGUEZ
- TE. RAMIRO BESADA LOMBANA
- TE. CARLOS FARFÁN
- MY. GUILLERMO DULCEY ANGEL (PÓSTUMO)
- CT. MILAGROS PEREZ VILLARREAL (PÓSTUMO)
- SRA. ALBA LILIA CAMPO DE LEONGOMEZ
- SRA. ELISA DE GALÁN

SRA. MARIA ELENA CORREDOR SRA. AIDA GÓMEZ DE VALBUENA

COMUNIQUESE Y CUMPLASE

DADA EN BOGOTÁ D. C. A LOS DIECINUEVE (19) DÍAS DEL MES DE OCTUBRE DE DOS MIL DIESIOCHO (2018).

2. Para no olvidar jamás...

Aquí el registro que hizo la Revista Semana de la emblemática operación militar en esa fecha:

Así fue la operación 'Sodoma' que dio muerte a 'Jojoy'

9/23/2010 12:00:00 AM

La acción militar se consolidó en cinco días desde la base militar de Larandia, en Caquetá. Jorge Briceño Suárez fue hallado muy cerca del municipio de Uribe, en Meta, un sitio estratégico para las Farc en el que los militares fueron acorralándolo desde hace seis años.

Muchas veces se había intentado sin éxito ubicar y bombardear el sitio donde se escondía Jorge Briceño Suárez, alias el 'Mono Jojoy'. A pesar de que esa fue una obsesión del ex presidente Álvaro Uribe y de su entonces ministro de Defensa, Juan Manuel Santos, nunca pudieron dar con él. Recientemente, lo más cerca que estuvieron fue en unas cavernas en las que se escondía el guerrillero y a donde llegaron las tropas horas después de que este se escapó en febrero del año pasado.

Sin embargo, la semana pasada, el alto mando militar se reunió con carácter urgente en la base militar de Larandia, en Caquetá. La razón: había altísimas posibilidades de dar con 'Jojoy'. La operación se bautizó 'Sodoma', evocando la ciudad bíblica donde sucedía todo tipo de aberraciones. Una ciudad maldita.

Entre el sábado y el domingo, hubo contactos, desarrollos, avances y evolución de las tareas de inteligencia militar y de Policía que logró la información que el presidente Juan Manuel Santos quería oír: Briceño Suárez, el estratega militar de las Farc y uno de los hombres más sanguinarios, radicales y autoritarios de esta guerrilla, se encontraba en la serranía de La Macarena, 26 kilómetros al suroeste del municipio de Uribe, en la vereda de La Julia, una zona que perfectamente dominan los guerrilleros, pero que también vienen conquistando hombres de la Fuerza de Tarea Conjunta "Omega" desde hace unos seis años.

Gracias a información que al parecer entregaron presuntos guerrilleros que conocían muy bien los movimientos de 'Jojoy', el avance comenzó el martes en la mañana, pero la fase crucial arrancó en la madrugada de este miércoles: "En esta operación llegamos a la madre de todos los campamentos de las Farc, un campamento de más de 300 metros de longitud, un búnker en concreto en el que se refugiaba este terrorista. Tenía túneles y áreas de escape para burlar la acción de la fuerza pública. Señor Presidente, hemos llegado a la guarida de las Farc", le dijo el ministro de Defensa, Rodrigo Rivera, al presidente Santos durante una rueda de prensa.

En la operación estuvieron más de 30 aviones, cerca de 27 helicópteros y durante este miércoles, en medio de nueve combates, hubo varios intentos de desembarque en la zona donde se hizo la operación.

"Hemos dado el golpe más fuerte en la historia de esta organización narcoterrorista. Estamos hablando de la muerte de uno de los colombianos más odiados del país, por sanguinario, por terrorista", dijo el ministro Rivera, quien resaltó la labor de cada uno de los comandantes de las fuerzas militares y del director de la Policía.

Hay información de que, en el operativo, murieron algo más de 20 guerrilleros. Aunque todavía no se han confirmado las identidades de los otros subversivos muertos, se sabe que desde hace varios meses, a 'Jojoy' lo acompañaba la holandesa Tanja Nijmeijer. Tras la acción quedaron heridos cinco soldados. (Ver La guerrillera holandesa y "Supe que Tanja se quedaría en la guerrilla para siempre")

"Es un día de gloria, de júbilo para los colombianos, y le damos gracias a Dios que nos ha bendecido con victoria. Un trabajo sin celos, coordinado, de alta precisión", puntualizó el ministro.

Chip en zapatos permitió localizar al "Mono Jojoy"

Según reveló RCN La Radio, gracias a un localizador electrónico camuflado en un calzado especial que necesitaba utilizar el guerrillero, fue que la Fuerza Pública logró ubicar y dar muerte al jefe militar de las Farc en La Macarena, Meta.

La tarea de inteligencia que permitió llegar al 'Mono Jojoy' se desarrolló en torno a la diabetes que padecía el jefe insurgente. La enfermedad afectaba la circulación y las extremidades y le generó en sus pies heridas muy graves al punto que le obligaba a utilizar un calzado especial.

Los organismos de seguridad que adelantaron el operativo interceptaron una comunicación de la guerrilla en la que se pedía unos zapatos especiales, los cuales fueron enviados con un localizador GPS que permitió establecer la plena ubicación del "Mono Jojoy" en La Macarena, donde fue dado de baja.

https://www.semana.com/nacion/articulo/asi-operacion-sodoma-dio-muerte-jojoy/122357-3

3. Tema de reflexión

Publicado el 29 de septiembre de 2018

Cómo sacar a Maduro

Terminaron las sesiones anuales de la Asamblea General de las Naciones Unidas, en Nueva York, y en el primer renglón de asuntos geopolíticos de enorme preocupación para los líderes mundiales está la degradación del régimen dictatorial de Venezuela y las posibles salidas a una crisis económica, política y social sin precedentes en ese país, que irriga consecuencias negativas para el continente.

Si algo tienen claro los gobernantes americanos es que Nicolás Maduro y su camarilla no van a abandonar el poder voluntariamente. Para ellos mantenerse en el mando es un asunto de todo o nada. A tal punto es su implicación en todo tipo de desafueros, incluyendo sus redes criminales de desfalco continuado y de narcotráfico, que la única forma de asegurarse inmunidad es el control férreo de todos los resortes del poder y el control de las fuerzas armadas.

Ya se menciona la intervención militar extranjera. Si bien los presidentes latinoamericanos la rechazan, de ella habló el único presidente que puede llevarla a cabo, Donald Trump, de Estados Unidos. También hizo un explícito llamado al golpe militar, como desde Colombia la ha hecho el expresidente Álvaro Uribe, al decirles a los soldados venezolanos que "dirijan sus armas hacia el Palacio de Miraflores para que desalojen la dictadura".

Un golpe militar podría sacar del poder a la actual dirigencia chavista pero no asegura el tránsito breve y pacífico a la recuperación del sistema democrático, máxime cuando la cúpula de las fuerzas armadas está completamente infiltrada por la corrupción y los tentáculos del narcotráfico.

La intervención humanitaria, por su parte, no será posible en tanto la dictadura no autorice que se abran vías de ayuda y asistencia, pues el chavismo niega que haya crisis humanitaria.

Todos saben que Cuba es actor clave a la hora de sondear una posible transición, incluso con negociación de inmunidad para la cúpula chavista, aunque esa vía no se facilite en el corto plazo, más aún cuando el actual gobierno de Estados Unidos ha revocado varias de las medidas de acercamiento formalizadas por Barack Obama y Raúl Castro. Y aunque Trump puede cambiar de rumbo según pasan los meses, como hizo con el régimen de Corea del Norte. Hay que tener en cuenta también que para Cuba y su régimen es conveniente el actual estado de cosas, en tanto Maduro y su Gobierno les aseguran todavía ingresos y recursos a los cuales no pueden renunciar.

En todo este complejo panorama hay que ubicar lo que se juega Colombia. Ayer mismo, dijo el presidente Iván Duque que la crisis migratoria puede costarle a Colombia 0,5 por ciento de su PIB. Y está, también, un tema que aunque se debatió en el Congreso muchos prefieren soslayar: la situación de relativa vulnerabilidad en la que estaría nuestro país frente al equipamiento militar ofensivo de Venezuela, principalmente en aviación, ante la cual Colombia no tiene defensas.

Sectores políticos dicen que es alarmista e innecesario ventilar el tema de una posible confrontación militar entre ambos países. Si bien no se pueden hacer elucubraciones ni generar zozobra, el Gobierno y el Congreso sí que tienen que tener claro el panorama, pues estamos ante un vecino con un régimen hostil, antidemocrático, poco racional y dispuesto a cualquier cosa en su enloquecida carrera por mantenerse en el poder.

http://m.elcolombiano.com/opinion/editoriales/como-sacar-a-maduro-MX9404358

4. Actividades cumplidas en el mes de septiembre

a. Día del amor y la amistad

El 21 de septiembre en las instalaciones de La Casa Artillera en una tarde de sano esparcimiento, amistad y camaraderia en unión de los oficiales activos y nuestras familias, celebramos el día del amor y la amistad.





b. Reunión del consejo de la medalla "Capitán Antonio Ricaurte Lozano"

El pasado 26 de septiembre se reunieron los miembros del consejo a la medalla Capitán "Antonio Ricaurte Lozano "en las instalaciones de la Casa Artillera, con el propósito de estudiar los perfiles, méritos y servicios al Grupo de Artillería de los candidatos propuestos, y seleccionar a quienes se les otorgará la citada presea. Este acto se llevará a cabo en la ceremonia de conmemoración del quincuagésimo quinto aniversario de fundación del Grupo de Artillería Santa Bárbara el día 19 de octubre.

c. Reunión de integración Batería Tenerife

Miembros de la Batería Tenerife, conformada por Oficiales de la Reserva Activa del arma de artillería y el Grupo de Bárbaros del Batallón de Artillería N° 9 Tenerife, disfrutaron de una jornada de integración. La actividad fue liderada por el teniente coronel Edwin Becerra Díaz, comandante del Batallón Tenerife.





5. Actividades para el mes de octubre

a. Invitación especial a la academia colombiana de historia Militar

Se complace invitar a los señores oficiales, a la **Sesión Especial** que se realizará el próximo miércoles 10 de octubre de 2018 a las 16:30 horas, en las instalaciones de la Biblioteca Central de las Fuerzas Militares "**Tomas Rueda Vargas**", donde se presentarán las obras "**Historia de la artillería colombiana II"** y el "**Escalafón artillero**" y se hará entrega a La Academia de las obras, en la conmemoración del quincuagésimo quinto aniversario de creación del Grupo de Artillería Santa Bárbara.

b. Quincuagésimo quinto Aniversario Grupo de Artillería Santa Bárbara

El comandante y la plana mayor del Grupo de Artillería Santa Bárbara invitan el viernes 19 de octubre de 2018 a las 11:00 horas de acuerdo al programa enviado, a los actos conmemorativos del aniversario del Grupo Santa Bárbara y relevo del comandante y la plana mayor.

c. Haz convergente de la Artillería en el Eje Cafetero

El Grupo de Artillería Santa Bárbara, se permite invitar a los señores oficiales miembros de la unidad simbólica y señoras artilleras, al viaje táctico anual de integración que se llevará a cabo los días 26, 27, 28 y 29 de octubre del año en curso de acuerdo al cronograma difundido, a la ciudad de Pereira, con el fin de compartir e integrarnos con la familia artillera en el Eje Cafetero.

6. Motivación a participar en las siguientes actividades

a. Torneo de golf

Conocedores de su espíritu de colaboración y en cumplimiento con la programación de actividades para el año 2018, nos complace invitarlos para que se vinculen al torneo de golf que se realizará el próximo 23 de noviembre en el Club Militar de Golf. El objetivo de este torneo es la consecución de fondos que permitan la realización de obras sociales en beneficio de las familias artilleras más necesitadas. Si por motivos de fuerza mayor no nos puede acompañar, su contribución voluntaria será más que suficiente.

b. Cena de gala

Respetados artilleros y distinguidas damas, esperamos contar con su presencia el próximo 1 de diciembre a partir de las 19:30 horas, en la Escuela Militar de cadetes "General José María Córdova" para participar en la tradicional cena de gala en conmemoración del día de la Artillería colombiana.

c. Ceremonia conmemorativa del día de la Artillería

El lunes 3 de diciembre a las 19:00 horas se llevará a cabo la misa de acción de gracias en la catedral castrense y el día siguiente, 4 de diciembre, se cumplirá la ceremonia militar en conmemoración del ducentésimo quinto aniversario del Arma de Artillería, en el campo de paradas de la Escuela de Artillería a las 11:00 horas. Les solicitamos acompañar estas dos actividades por gentil invitación del actual comandante de esa Unidad.

7. Noticias de interés

Tomadas del Periódico de Acore/Edición 583/septiembre de 2018.

Mesa de Trabajo Permanente, ejecutando su hoja de ruta

Ley del veterano

El análisis de la Ley del Veterano fue el tema central de la undécima sesión de trabajo de la mesa de trabajo permanente del cuerpo de oficiales de la Reserva Activa (MTP), en donde además se abordaron otros temas de interés como el funcionamiento del Hotel Tequendama, del Fondo de Defensa Técnica, Fondetec, y del Centro de Análisis de Seguridad y Defensa Nacional.

La MTP aglutina a 18 asociaciones de la reserva activa de las Fuerzas Militares y la Policía Nacional, consolidándose como un espacio de integración y unificación de posiciones frente a los distintos temas de interés institucional que afectan a la Fuerza Pública y sus integrantes.

Este tema de suma importancia en este momento para los miembros de la Fuerza Pública, fue abordado por la MTP. Se recogieron ideas y propuestas enfocadas en beneficios de todo tipo de necesidades, bienes y servicios para quien portaron las armas del Estado.

Así mismo, Acore informó que la asociación está recogiendo insumos de sus socios por medio de encuestas y trabajo de campo para identificar cuáles son las principales solicitudes y propuestas para tener en cuenta en esta ley.

Acore y la MTP harán seguimiento constante al avance de esta ley en el Congreso y serán la voz del cuerpo de oficiales de la reserva ante las instancias adecuadas y de toma decisiones que sean necesarias.

Hotel Tequendama

El vicemistro de Defensa, general Javier Pérez, y el contralmirante Jorge Iván Gómez -quien dirige la sociedad que opera la cadena de hoteles Tequendama-, expusieron a la MTP las mejoras en el hotel de Bogotá, haciendo referencia a los servicios de habitación, restaurante, zonas húmedas y gimnasio, entre otras.

Ambos ratificaron el compromiso por mantener el Tequendama como uno de los referentes nacionales del sector hotelero. Igualmente, comentaron la posibilidad de realizar una alianza estratégica con una de las grandes firmas hoteleras del mundo, a fin de establecer estrategias enfocadas en tecnológicas de punta para la satisfacción de los usuarios frente a los servicios que ofrece el hotel.

Fondetec

Paola Acosta, directora del Fondo de Defensa Técnica Especializada (Fondetec) y Juan Martín Parada, coordinador de abogados de esta entidad, dieron a conocer de primera mano las funciones, objetivos, estructura organizacional y otros componentes del fondo.

Cabe recordar que mediante el decreto 775 de 2017, Fondetec fue habilitado para actuar dentro del Sistema Integral de Verdad, Justicia, Reparación y no repetición (SIVJRNR) creado en el acuerdo de paz.

La directora del fondo dijo a la MTP que la organización ha recibido 4.179 solicitudes, de las cuales se han atendido 2.301.

Los miembros de la Fuerza Pública, tanto activos como de la reserva activa, pueden acudir al fondo de manera gratuita y sin necesidad de afiliarse para que sus causas por actos cometidos en ejercicio de sus funciones o en relación con el conflicto armado, tengan acompañamiento legal ante la JEP, la justicia Penal Militar o la justicia ordinaria.

Centro de Análisis de seguridad y Defensa Nacional

El mayor general (RA) Jairo Duván Pineda Niño expuso ante la MTP los adelantos que se han llevado a cabo desde este nuevo órgano consultor.

El general Pineda Niño dejó ver el planeamiento estratégico del centro con fines de recomendar y reflejar su experiencia entre las distintas instancias nacionales e internacionales que sean necesarias.

Entonces, la MTP sigue su hoja de ruta y su juicioso trabajo, siempre con el objetivo de velar por los miembros de cada una de las asociaciones y unidades simbólicas que la componen.

Escrito por: Juan David Ramírez

Secretario ejecutivo MTP

8. Campaña de empoderamiento

Saludo a los artilleros del curso de oficiales del ejército "Soldado Cándido Leguízamo" en sus cincuenta años:

El 01 de febrero de 1965, ingresaron a la Escuela Militar de Cadetes, 276 aspirantes a cadetes; fueron los ovejos y en la misma fecha del año siguiente (1966), ingresaron otros 91 aspirantes; fueron los recabros. Fusionados en la compañía pesada, en 1967 ascendieron 149 al grado de alféreces, de los que 122 recibieron el grado de subtenientes del ejército nacional el 6 de diciembre de 1968. Así se formó el curso de oficiales del ejército, "Soldado Cándido Leguízamo" bajo la dirección de los brigadieres generales Guillermo Pinzón Caicedo (1965 – 1966) y Hernando Currea Cubides (1966 – 1968)

En septiembre de 1968, a órdenes del teniente Marino Gutiérrez Isaza, seleccionado por la Dirección de la Escuela Militar de Cadetes para comandante de "La sección de artillería" 27 alféreces iniciaron la especialización de artillería, supervisados por el "Comité de artillería de la Escuela Militar" liderado por el entonces capitán Gustavo Rosales Ariza, capitán de artillería más antiguo, quien a propósito asumió una responsabilidad y desarrolló unas actividades admirables en la especialización

Luego de 12 semanas, 25 de ellos lograron culminar con éxito su especialización y recibieron el grado de subtenientes de artillería. Hoy, cincuenta años después, 4 de ellos ya fueron llamados por El Hacedor y los demás, setentones, como padres, abuelos, suegros y llenos de vivencias, siguen siendo parte de **La sección de alféreces de artillería de 1968**. Unos y otros fueron:

Coronel José Herminsul Salas Ramírez
Mayor General Eduardo Santos Quiñonez
Coronel Juan de la Cruz Castro Cordero
Mayor Jorge Arturo Galvis Noyes

Capitán Jaime Milagros Pérez Villarreal (q.e.p.d.) Mayor Manuel Guillermo Robayo Castillo

Mayor Daniel Fernando Sánchez González (q.e.p.d.)

Brigadier General Fernando Millán Pérez
Coronel Héctor Josué Medina Martín
Coronel Sergio Sánchez Bolaños
Subteniente Héctor López Nieto
Teniente coronel Gonzalo Rojas Bonilla

Teniente coronel Luis Eduardo Mendoza Londoño Mayor Víctor Zenón Rincón Gutiérrez

Coronel Jorge Perdomo Lozano Coronel Ricardo Mora González Teniente coronel Jorge Armando Rodríguez González

Coronel Rodrigo Rojas Guerra

Capitán Álvaro Lesmes Castro (q.e.p.d.)
Capitán Luis Antonio Ramos Heredia
Capitán Eduardo Ramírez Chávez
Teniente coronel Jesús Ernesto Aulestia Guzmán
Mayor Luis Alfonso Canal Venegas
Coronel Gustavo Mantilla Ortiz

Coronel Efraín Castañeda Hernández (q.e.p.d.)

Los artilleros de Colombia, por conducto del Comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara, congratulados y complacidos con este acontecimiento, presentamos un saludo de felicitación a nuestros compañeros de arma del curso Soldado Cándido Leguízamo, a sus esposas y a sus descendientes.

Dios los bendiga, Santa Bárbara los proteja y los artilleros los recuerden.

9. Temas sociales

a. Cumpleaños

OCTUBRE			
ARTILLERAS		ARTILLEROS	
Sra. Rosalba de Chavez	2	CO. Guillermo García Valdebenitez	3
Sra. Maria Ema de Rojas	4	GR. Pedro Nel Molano Vanegas	3
Sra. Gladys Fonseca de Acosta	6	TC. Alfonso de Jesús Hernandez García	6
Sra. Consuelo de Valderrama	8	Co. Jose Luis Diaz Villate	6
Sra. Irma Sus Pastrana	10	CO. Sergio Sanchez Bolaños	7
Sra. Blanca de Molano	14	CO. Carlos Alfonso Granados Rodriguez	7
Sra. Martha Lucia Escobar de Gutierrez	15	CO. Ricardo Mora Gonzalez	11
Sra. Ana Liliana de Han <mark>i</mark>	15	CO. Gilberto Jaramillo Castañeda	14
Sra. Claudia Franco de <mark>Carvaj</mark> al	16	CO. Eduardo Soler Gomez	15
Sra. Fabiola de Soler	24	TC. Alvaro Rojas Sanabria	16
Sra. Martha de Chacon	27	MY. Luis Maria Marinez Barragan	16
Sra. Lilia Bohorquez	31	CO. Alvaro Bonilla Lopez	18
		TC. Gustavo Castro Peña	20
		CO. Carlos Alfonso Velasquez Romero	20
		MY. German Eduardo Gutierrez Holguin	21
		CO. Juan Nepomuceno Mora Diaz	23
		TC. Didier Tamayo Puerta	23
		TC. José Olmedo Arcila Duque	25
		CT. Luis Antonio Ramos Heredia	27
		MY. Jorge Jaime Henao Lopez	28
		BG. Carlos Leongomez Mateus	30

b. Saludos por enfermedad



El comando del Grupo de Artillería Santa Bárbara, pide fervorosamente, que nuestra patrona epónima, interceda ante el Dios de los Ejércitos, por la pronta y completa recuperación de nuestros asociados aquejados por problemas de salud.

- MG. Javier Hernán Arias Vivas
- BG. Héctor Jaime Fandiño Rincón
- CO. Manuel José Uribe
- CO. Pedro de Jesús Rojas Guerra
- TC. Gustavo Castro Peña

10. Nos escriben

a. Estimados artilleros:

Con motivo de la celebración de la fundación del Grupo de Artillería Santa Bárbara y en homenaje a sus fundadores que nos dejaron tatuada con pólvora en nuestro corazón la Mística Artillera y quienes nos infundieron la veneración a nuestra patrona Santa Bárbara he compuesto este poema narrativo con el fin de que las nuevas generaciones crean y la respeten como nosotros lo hacíamos al pie de los cañones cuando se oía el tronar del fuego de efecto. Qué bueno fuera que los artilleros que no conocen la historia de Santa Bárbara la leyeran para que se la enseñaran a los subalternos con orgullo de ser artilleros. Me gustaría fuera publicado en la orden del día y en el libro histórico de la Artillería que se está haciendo.

A la artillería no solo se le pertenece, se le sirve con honor y honestidad hasta la muerte. Hecocu

SANTA BÁRBARA, PATRONA DE LOS ARTILLEROS

Por Coronel Héctor José Corredor

La artillería tiene luto por galerna de tormentos de padre sin sentimientos que actuó cual sátrapa bruto por ser guardián absoluto de un malvado dictador que navegó sin honor en aguas del paganismo sin creer en cristianismo de Jesús el Salvador.

Dioscoro fue el progenitor que siguió a Maximino por el errado camino con ceguera y sin honor mientras sembraba terror a su hijita en santidad que guardó la castidad sin aceptar pretensiones con barreras de ilusiones soñando en la eternidad.

Bárbara, pulcra doncella, por San Juan bautizada y con Cristo desposada, prometió ante fuente bella de proseguirle sus huellas de amor por la humanidad en medio de la maldad causada por los paganos que no ven en los humanos su angustia y necesidad.

Teniendo de protección el broquel del Salvador y con su fe en resplandor enfrento con ilusión los vientos de vejación por Marciano propulsados que quemaron sus costados con antorchas encendidas sin jamás quedar heridas por estar Dios a su lado.

Después de tanto tormento mientras la Santa sonreía dando muestras de alegría se oscureció el firmamento y Marciano muy atento ordenó hacer degüello ofreciéndose para ello su propio progenitor que reclamo el gran honor de mutilarle su cuello.

Bárbara con entereza vio a Jesús en su pasión mientras su padre matón en medio de la torpeza le cercenó la cabeza. Su alma se fue para el cielo Y Dios mando un rayo al suelo que en cenizas convirtió al verdugo que no creyó en Jesucristo y su anhelo.

Hoy se alejan las tormentas invocando el Santo Nombre aunque el enemigo asombre en las reyertas sangrientas o en amenazas violentas a seres de artillería que gozan con alegría al cumplir con el deber disfrutando con placer hasta su propia agonía.

A la patria no le pido nada; tan solo quiero seguir sirviéndole con honor y honestidad hasta la muerte

Coronel Ra. Héctor José Corredor Cuervo.

b. Señor General Guillermo Quiñónez:

Le agradezco de todo corazón esas manifestaciones de amistad y hermandad en este día tan especial de mi Birthday. Gracias por acordase de un día tan especial para nosotros.

Cordialmente,

Coronel Jose Emilio Cáceres Mora y Sra Luz Stella de Cáceres.

Mayor General GUILLERMO QUIÑONES QUIRÓZ Comandante "Grupo de Artillería Santa Bárbara"

Mayor. Leonardo Hernández Quiroga Secretario General

Revisión Consejo Editorial: coronel (RA) Carlos Acosta Arévalo